

# Guerra 'le pone freno' a empresas mexicanas

Por: **Brenda Garza**    Febrero 27, 2022 14:59



Foto: Gruma

**Una de ellas es Gruma, que tiene una planta en Cherkasy, Ucrania, cerca de los lugares críticos del conflicto armado, entre ellos Kiev.**

La guerra entre **Rusia y Ucrania** "puso freno" a las operaciones de empresas mexicanas con presencia en ese territorio, siendo la regiomontana **Grupo Maseca (Gruma)** una de las afectadas.

El viernes pasado, la productora mexicana de harina de maíz y tortillas anunció la suspensión de operaciones en su planta en Ucrania, luego de quedar en fuego cruzado por el despliegue del ejército ruso en suelo ucraniano.

La planta de **Gruma** está ubicada en **Cherkasy, Ucrania**, a 600 kilómetros de los lugares críticos del conflicto armado, entre ellos **Kiev**.

En esta fábrica trabajan al menos 500 personas, todos ucranianos, por lo que no fue necesario realizar repatriaciones de empleados.

Las ventas de la división de **Gruma** en Ucrania representan 0.6% de los ingresos netos de la empresa a nivel global.

Otro caso de compañías afectadas por la guerra en **Ucrania** es **Grupo Bimbo**, que este domingo anunció la suspensión temporal de sus operaciones en ese país.

La firma señaló que el cese de actividades en su factoría de la ciudad Dnipro ocurrió desde hace cuatro días buscando garantizar la seguridad de sus 150 trabajadores, todos ellos de origen ucraniano.

La firma tiene presencia en aquella nación a través de su unidad Bimbo QSR, dijo que el cese de actividades en su factoría de la ciudad Dnipro ocurrió desde hace cuatro días buscando garantizar la seguridad de sus 150 trabajadores, todos ellos ucranianos.

"Para Grupo Bimbo la mayor prioridad es la seguridad de cada uno de sus colaboradores en todas las operaciones que se tienen en el mundo, por lo que se realizará todo lo que esté al alcance de la compañía para apoyar a los equipos de la panadería en Ucrania", agregó en un comunicado.

Grupo Bimbo con negocios en más de 33 países, también tiene presencia en Rusia, en donde hasta hoy opera con normalidad.

Orbia es otra de las empresas mexicanas con presencia en Ucrania, sin embargo aún no brinda alguna postura con relación a una posible suspensión de operaciones, las cuales realiza a través de Wavin Ukrain, que forma parte de su grupo de

negocios Polymer Solutions y está dedicado a la producción y venta de tubería y conexiones de PVC, polietileno y polipropileno y a la fabricación y venta de geotextiles.